

# NOTAS DE SECRETARIA

## ALICIA GIRALDO GÓMEZ

Renuncié a la Secretaría para viajar a la Expo-Sevilla 92 con motivo de los 500 años del descubrimiento.

Fue elegido en mi reemplazo el distinguido académico don Conrado González, quien renunció por motivos de salud.

Elegida de nuevo, asumí la Secretaría el primero de septiembre de 1992.

### ACTIVIDADES DE LA ACADEMIA

Celebración de los 500 años.

A nivel nacional se llevó a cabo un Congreso de Academias en la ciudad de Santa Marta, el cual se realizó en el mes de septiembre de 1992.

Presentaron ponencias en nombre de la Academia el Presidente, don Cástor Iván Correa, "El encuentro de dos culturas", y la Secretaria, Alicia Giraldo Gómez, "San Pedro Cláver, pionero de los derechos humanos en América"

También asistió el académico don Aquiles Echeverri y presentó la ponencia titulada "Sánchez de Huelva descubridor de América".

El 12 de octubre la Academia realizó un acto especial en el Paraninfo de la Universidad de Antioquia.

Presidieron en representación del señor Gobernador la doctora Beatriz Restrepo Gallego, Secretaria de Educación y Cultura del departamento, el Presidente de la Academia doctor Cástor Iván Correa y demás miembros de la Junta Directiva.

Se cumplieron los siguientes actos;

— Discurso académico a cargo del expresidente de la Academia doctor Jaime Sierra García, sobre "Ancestros del pueblo antioqueño".

— Lanzamiento del Bolsillero "Cronistas de dos siglos", del cual es autor don Conrado González Mejía, a cargo de la Secretaría de Educación.

Fue recibido como Miembro de Número el académico Demetrio Quintero Quintero para llenar la vacante del Pbro. Javier Piedrahíta, quien pasó a Miembro Honorario.

Colocación de una placa alusiva al descubrimiento de América en la Academia de Historia.

— Vino de honor.

### CICLO DE CONFERENCIAS

La Academia se hizo presente en las universidades, en los Centros de Historia y Casas de Cultura de los municipios con motivo de los 500 años. El Presidente don Cástor Iván Correa y el Vicepresidente don Donato Duque Patiño dictaron sendas conferencias sobre: "Bartolomé de las Casas y los Derechos Humanos" y "Los Ejidos y Resguardos indígenas en la Legislación indígena" respectivamente, en un acto que tuvo cumplimiento en la Universidad de Medellín.

El Presidente representó a la Academia en los actos que se llevaron a cabo por el mismo motivo en el Centro de Historia y Casa de la Cultura de Marinilla.

En la sesión ordinaria de la Academia en el mes de noviembre dictó una conferencia don Gustavo Molina Restrepo sobre "El arte pictórico antes de Colón".

Y en la sesión de febrero de 1993 el académico don Benigno Mantilla disertó sobre el tema "Las civilizaciones decapitadas".

#### CONDOLENCIAS:

El primero de septiembre se celebró una misa presidida por los sacerdotes de la Academia con bella homilía de Mons. Juan Botero por las almas de los académicos recién fallecidos, don Abel Naranjo Villegas en Santa Fe de Bogotá y don Joaquín Pérez Villa en Medellín.

Así mismo en el mes de marzo de 1993 se llevó a cabo un solemne funeral en la iglesia de San Ignacio por el eterno descanso de los académicos don Francisco Duque Betancur, autor de la *Historia de Antioquia*, —obra premiada por la Gobernación del Departamento—, quien falleció el 26 de diciembre de 1992, don Francisco Moreno Acevedo el 4 de enero de 1993 en la ciudad de Marinilla y señorita Amanda Gómez Gómez, que murió en Medellín el 18 de enero de 1993.

Fueron entregadas sendas Resoluciones a los familiares.

La Academia registró con profundo pesar la muerte del Padre Manuel Briceño, Director de la Academia Colombiana de la Lengua y uno de los más grandes valores de la cultura en Colombia y dictó una Resolución para honrar su memoria.

Elección de nuevos académicos y promoción de otros.

En el presente año de 1993, en el mes de abril, fueron elegidos nuevos académicos, así:

El Doctor Gustavo Molina Restrepo ascendió a Numerario para ocupar la vacante de Amanda Gómez G.

El doctor Benigno Mantilla fue elegido Miembro de Número para reemplazar al doctor Francisco Acevedo Moreno.

Como Miembros Correspondientes fueron recibidos Jaime Pinzón Pinzón, Socorro Inés Restrepo, Luz Posada de Greiff y Alfonso Salazar.

El académico doctor Carlos Mejía Gutiérrez fue elegido Miembro Correspondiente de la Academia Colombiana de Historia.

El académico Néstor Botero G. ocupa ya un sillón en la Academia Nacional de Historia de Venezuela como Miembro Correspondiente.

Los académicos Alfonso García Isaza y Sergio Mejía Echavarría fueron elegidos Miembros Correspondientes de la Academia Colombiana de la Lengua.

Todos estos dignatarios fueron felicitados con un vino de honor por sus compañeros de Academia, servido en las instalaciones de la Institución.

Con otro vino de honor fue felicitado también en la Academia Mons. Juan Botero Restrepo por sus Bodas de Oro Sacerdotales.

El 13 de abril el académico Julián Pérez Medina presentó su nuevo libro *Perfiles de Antioquia*.

CASTOR IVAN CORREA  
Presidente

ALICIA GIRALDO GOMEZ  
Académica Secretaria

Medellín, agosto de 1993.